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「民陣」於2002年9月成立，是一個由50多個本港反

對派政黨團體及海外「民運」團體組成的搞事平台，

其中的政團包括：公民黨、民主黨、職工盟、新民主

同盟、社民連、人民力量、街工、四五行動、香港民

主之聲、七一人民批、民主動力、支聯會等；海外

「民運」團體包括：民主救港力量、中國民主黨香港

支部、中國社會民主黨香港分部、中國工黨香港分

部、中國勞工通訊、中國人權香港辦公室、中國民主

聯合陣線香港分部等；本港其他團體包括：人權監

察、香港記者協會、教協、香港社會工作者總工會、

香港專上學生聯會等。

「民陣」為何報大數屢次被揭穿而仍不悔改？
「民陣」的主要工作就是策動每年的七一遊行和其他

遊行。2003年七一遊行令「民陣」極度亢奮，更受到外

國政治勢力的青睞。翌年，「民陣」繼續策動七一遊

行，警方和學者統計的遊行人數是12萬至20萬人，「民

陣」狂車大炮宣稱有53萬人上街，超越2003年。但數字

一出，廣受質疑，當天多位有進行遊行人數估算的學者

都力證「民陣」是「報大數」。

「民陣」經2004年被社會各界轟狂車大炮後，曾一

度收斂，2005年七一遊行只宣稱有2.1萬名市民參

與，稍高於警方與學者的估算。但2006年再度故態復

萌，宣稱有5.8萬人上街，較警方及學者估算多出2倍

有餘。此後逢七一遊行，「民陣」都恬不知恥例牌

「報大數」。去年七一，「民陣」聲稱有21.8萬人上

街，是2004年以來的最高紀錄，但港大民意研究計劃

推算人數只有5.4萬至6.4萬，兩者相差近4倍。「民陣」

今年發起七一遊行竟然聲稱高達40萬人，為實際人數

的5倍左右。

「民陣」報大數屢次被揭穿為何仍不悔改？當然，最

明顯的目的是製造虛假民意，既向政府施壓，也為反對

派選舉造勢。但同時是否與有人報大數向主子多領人頭

費有關？這是報大數的關鍵疑問之一。

「民陣」為何年年喊財困？
2009年2月，「民陣」當時的召集人韋少力表示，由於

財政原因，民陣將不再主辦2009年七一遊行。今年5

月，「民陣」召集人黎恩灝表示「民陣」財政儲備已超

越警戒線，若情況惡化，往後的七一遊行或要終止。但

「民陣」年年表示因財困無法再搞七一遊行，但每年七

一仍然照搞遊行，其中玄機何在？

國際媒體揭露，美國政府支持涉港活動的政團和團

體，以達到在香港實現「顏色革命」的目的。美國政

府撥給經費，由美國國家民主基金會通過美國國際事

務民主協會和美國國際勞工團結中心等在香港執行具

體項目。「維基解密」披露，美國駐港總領事館對香

港反對派動向的關注和控制鉅細無遺。將「Foxy解密」

與「維基解密」聯繫起來看，壹傳媒老板黎智英勁蝕

仍做反對派大金主，其「政治獻金」來源呼之欲出。

眾所周知，「美國民主基金會」(National Endowment

For Democracy)是由白宮創辦的在全球推行美式民主的

機構，它專門支持一些國家和地區的政治力量從事反

政府活動。「美國民主基金會」與中央情報局關係密

切，是中央情報局伸向國外的「章魚之爪」之一，而

中情局遠東地區諜報站就設在美國駐港總領事館內。

長期以來，中情局的情報人員以此為平台，以外交人

員身份為掩護，在香港大肆進行諜報活動和「政治獻

金」活動。「美國民主基金會」資助香港反對派政黨

的「黑金政治」活動並非單幹，而是聯同或利用「全

美國際民主事務學會」(National Democratic Institute for

International Affairs，簡稱NDI)、

「美國國際勞工團結中心」(AFL-

CIO)以及「自由之家」(Freedom House)

等團體從事「政治獻金」活動。

是否有主子按報大數人頭作出獎賞？
香港很多政團如職工盟、人權監察和思匯政策研究所

等不斷從美國民主基金會和美國國際事務民主協會獲得

資金支持，實際上已經形成了從美國國會到美國民主基

金會再到美國國際事務民主協會或美國國際勞工團結中

心等最後到香港政黨團體的「資金鏈」。接受這些美國

組織資助的香港政黨團體，就包括了許多「民陣」的成

員。「民陣」年年表示財困無法再搞七一遊行是否放煙

霧彈，但每年七一仍然照搞遊行是否有大水喉射住？傳

聞2003年的七一遊行，有美國基金特別為該次遊行加碼

3,000多萬美元予某些人以作獎賞。今年有人報大數是

否要主子按報數人頭作出獎賞？

外部勢力干預香港事務，除了找代言人，還有透過各

種智庫、基金會、研究所、顧問公司、諮詢機構、美資

公司或英資公司，以經濟支持或經濟獎勵的方式，尋找

一批熱衷於遊行示威的人士出場表演。據一位知情人士

透露，有一次十幾二十人的小規模的遊行，主事者得到

某基金會10萬港元的打賞，後因獨吞逾半，其他人認為

不公平，結果就有人「爆料」。按20人遊行主子打賞10

萬港元，每人人頭費為5,000元。今年「民陣」報大數

40萬人，究竟有沒有主子按報大數人頭作出獎賞？人們

不能不提出這樣的疑問。

「民陣」每年「七一遊行」都報大數，今次又再撒豆成兵，竟然將6至11萬人的規模，說成有

40萬，為警方和學者統計實際人數的5倍。對此，人們不能不提出這樣的疑問：「民陣」報大

數屢次被揭穿為何仍不悔改？除了騎劫遊行人數、製造虛假民意的目的外，是否為了向主子多

領人頭費？是否越報大數，就越能向主子邀功，獲得的人頭費賞賜就越多？從過往美國政府撥

經費支持涉港活動的政團，到壹傳媒老板黎智英勁蝕仍做反對派大金主的事實，人們提出這樣

的疑問並非沒有道理。如果真是如此，不僅使吹大遊行人數的所為銅臭熏天，更顯示外國勢力

插手本港事務，值得人們警惕。
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 民陣聲稱今
年「七一遊行」有40萬人參與，但香港大
學民意研究計劃的估算就「踢爆」民陣報
大數達4倍之多。昨日，民研計劃總監鍾庭
耀突然發出新聞稿，指該計劃的調查員連
日受到電話及電郵滋擾，強調民研計劃的
點算結果，「可能與部分參與遊行巿民的
感覺存有落差」，「相信是由於巿民大眾長
期受到各方不確數字的影響」，「促請大家
不要在科學與民主間築起屏障」。

冒名發電郵「兇鈴」滋擾
反對派聲稱前日的「七一遊行」有40萬

人參加，但民研計劃經過點算後估算，遊
行者約為9.8萬至11.2萬，「踢爆」民陣造
假。昨日，鍾庭耀突然發表聲明並作出6點
澄清，要求大家留意民研計劃當日公布的
點算方法以至所有分段分線的統計數字，
指近日不時有人假冒他發出冒充電郵，並
有不少巿民以電話及電郵滋擾民研計劃工
作。

暗諷民陣長期發不確數字
他指出，其點算結果「或與部分參與遊

行巿民的感覺存在落差，相信由於巿民大
眾長期受到各方不確數字的影響，難以透
過一般感覺準確掌握成千上萬的人數，但
希望主辦機構抑或巿民大眾也好，不要再
糾纏在遊行人數的爭拗，更加不要在科學
與民主間築起屏障」，「當前的社會欠缺
科學精神，遊行人數的爭議歷久常新，還
須重拾五四精神中的民主與科學的核心價
值，先能徹底解決問題，並歡迎任何人士
就有關方法和數據作出理性的討論」。
為方便巿民親力親為重新點算遊行人

數，鍾庭耀說，他們會於約1個星期後將
點算站的全程錄像上載到「普及民意平
台」。

將任立會秘書長
陳維安：秉政治中立
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）第四屆特區政

府正式上任，部分離任官員亦開始「返新工」，
其中，原教育局副局長陳維安（見圖）將於8月6
日成為立法會候任秘書長，並於昨晨在現任秘書
長吳文華帶領下視察立法會大樓和了解開會的情
況。他強調，自己上任後會秉承立法會秘書長的
政治中立、專業角色，在程序上向立法會主席提供不偏不倚的意
見，及協助立法會的運作，又希望加強向學校介紹及推廣立法會
的工作。
現立法會秘書長吳文華將於今年9月退休，立法會管理委員會

透過公開招聘及遴選，決定委任陳維安接替吳文華。他將於8月6
日起出任秘書長（候任）至9月28日，期間會與吳文華進行職務交
接，待吳文華於9月29日起開始退休前休假時，陳維安會正式接
任秘書長。

暑期無休 苦讀議事規則
昨晨，吳文華帶領陳維安到立法會大樓視察環境。陳維安向記

者表示，自己今個星期開始的工作，主要是和吳文華商討工作的
交接安排，並坦承立法會議事規則相當艱澀，幸好吳文華是一位
好師父，毫不吝惜自己的時間詳細向他解釋，自己會好好學習，
並以吳文華作為學習榜樣，在暑假期間「埋頭苦讀」，希望自己在
8月出任候任秘書長時，能夠順利交接。
他表示，儘管政府和立法會的工作在本質上有很大的分別，但

過去4年擔任政治任命官員的經驗，對他了解議會的運作很有幫
助，又強調自己會秉持秘書長專業、中立的角色，絕不會因出身
政府而在新職上「偏幫」政府。
他說，自己上任後，立法會大樓會維持目前對公眾和傳媒開放

的空間，「剛剛進來（立法會大樓）的時候，看見很多小朋友到
立法會大樓參觀。我希望可以向學生加強推廣立法會的工作」。

建制派新東分6單
克勤EQ諗計拓票源

今屆立法會選舉競爭激烈，香港第一大黨的民
記亦不敢怠慢，昨日請來專業化妝公司為疑

似候選人召開「雞精班」，務求他們以最佳狀態的
新氣象示人。
在新界東方面，隨㠥直選議席增至9席，形勢更複

雜多變，克勤仔昨日在與傳媒聚會時坦言，建制派
在新界將會派出6條名單，預料「坐三望四」，但因
工聯會在今年9月舉行的立法會選舉中將打正旗號參
選，令原身兼民建聯及工聯會的兩名北區區議員，
包括御太選區的曾勁聰及天平西選區的黃宏滔早前
正式退出民記，對民記的樁腳帶來一定影響。

3團體加入 混戰有兇險

克勤仔續說，自己於上屆立法會選舉中夥拍重量

級人馬劉江華，在建制票源集中的情況下，成功發

揮明星效應，最終在新東取得逾10萬票，穩取兩個

議席，但隨㠥劉江華放棄新東直選，加上公民力

量、工聯會及鄉事加入戰團，票源分散，令民記在

今屆新東的選情變得兇險，「新東大概有90萬名選

民，最多逾半選民會走出來投票，每人最少取得4.5

萬票先可以確保穩取1席。今年，公民力量、工聯

會及鄉事票源分散，倘將上屆的逾10萬票分拆除以

三，民記僅得3萬票，選情好危危乎」。
另外，被指其票源及形象跟公民力量成員龐愛蘭

相似的EQ坦言，大家只要仔細檢視她們過去政
績，就會發現她主打環保議題，而龐愛蘭專注禁毒
問題，又指自己未來更希望繼續開拓更多中產家庭
票。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特首梁振英昨日被
問及其大宅僭建事件時表示，他會在自己委託的各
個專業人士完成工作時，一次過回應所有有關的問
題。政務司司長林鄭月娥及行政會議成員鄭耀棠均
認為，事件涉及疏忽，但不涉及誠信問題。

事發後配合屋署工作
林鄭月娥昨晨在接受電台訪問時表示，據她目前

掌握的資料，是次僭建確涉及疏忽和失誤，認為對
方必須做一個全面的檢查，以一個被核准的圖則為

本，檢查哪些地方有違規，並會鼓勵、支持，以至
勸喻梁振英應盡快交代事件，不是一件一件被人報
道，但她亦強調，梁振英在事件發生後已公開交代
並配合屋宇署的工作，「我相信梁振英在誠信上是
沒有問題的⋯⋯我不相信梁振英有誠信問題，是要
故意隱瞞一些事實，誤導大家」。
她又說，當局已於兩年前簡化了入則申請，部分

小型工程只需要合資格人士已可以做，免除因認知
上的差距，不小心違反建築物條例，但過去1年，
一系列名人高官議員被揭僭建問題，顯示許多人或

許對建築物條例中哪些需要入則在認知上是有差
距，故當局目前會以勸喻業主自行改正的方式，非
透過「大懲罰」去處理。

鄭耀棠籲全面解釋免糾纏
鄭耀棠昨晨接受電台訪問、被問及有關問題時表

示，他重申，梁振英在僭建事件上並沒有誠信問
題，但確犯下非常嚴重的疏忽，處理手法亦不當，
加上報章不斷刊載一些未必屬實的相關消息，要求
對方在盡快處理的同時，認為梁振英要檢討和反
省，及解釋清楚：「謊話講一百遍，就會有人以為
是真的⋯⋯你要出來正正式式作一次全面的解畫，
將這個問題劃一個句號。否則，你日後都會有個糾
纏不休的題目，整天說你不誠信」。

立法會換屆選舉將於7月18日開始接受提名，各政黨及政團已陸續敲定其選舉部

署。其中，民建聯計劃在提名期前夕舉行特別中委會決定該黨的參選名單，其中尤以

選情激烈的新界東最受關注。盛傳好大機會擔大旗領軍競逐連任的現屆立法會議員陳

克勤(克勤仔)，及首度領銜出選的副主席劉江華愛徒、沙田區議員葛珮帆(EQ)，昨日

「孖咇」與傳媒聚會，坦言據粗略估計，建制派在今屆選舉中將會派出6條名單出戰新

東，加上民記首度分拆名單，有別於上屆建制票源集中，民記新東選情「危危乎」，故大

家都要努力「度橋」開拓新票源。
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打通單位無入則 高永文致歉

僭建僅涉疏忽 林鄭：CY誠信無問題
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會
換屆選舉臨近，反對派最近動輒祭出
所謂「西環治港」以抹黑新任特首梁
振英以至整個建制派陣營，工聯會榮
譽會長鄭耀棠批評，這是反對派用來
攻擊建制派一個「最毒的手段」，
「『港人治港』，高度自治，是大家都清
楚的一回事」。
鄭耀棠昨日被問及梁振英在當選後邀

中聯辦，令人質疑是「西環治港」時表
示，梁振英透過中聯辦去「上、下達」
的做法是適當的，因為中聯辦是中央在
香港的「中介」，梁振英不可能事事隻
身到北京和國家主席胡錦濤傾談，故必
須透過中聯辦去做。
就反對派聲言特區政府在立法會討論

爭議議題時，都會找中聯辦「幫手箍
票」，鄭耀棠坦言，自己雖沒法子知道
實情，但相信香港的政黨都會按自己的
意願作出判斷，並強調決定如何投票意
向，是「港人治港」最重要的元素。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 新一屆特區政府管
治團隊成員被發現有僭建問題。據最新一期《東
周刊》報道，食物及衛生局局長高永文懷疑在未
有向屋宇署入則下，拆除了其九龍塘畢架山大宅
的主力牆並擅自打通兩個單位，又拆去單位內露
台及天台三幅分隔牆。高永文昨日在接受傳媒查
詢時承認，自己單位有部分改建工程但沒有入
則，並鄭重向公眾致歉，並已即時找專業人士跟
進並處理。

已委派合資格人士跟進
昨日出版的《東周刊》報道指，高永文及妻子一

手買入的九龍塘畢架山一號頂樓連天台單位的間
隔，與屋宇署圖則有出入，並質疑高永文擅自拆除
兩個單位的主力牆並將之打通。高永文承認，自己
曾違規改動單位，並沒有向屋宇署入則，為此向公
眾致歉，但「我想澄清事件，以我們2005年入伙時
的理解(單位相連的牆身)，不是力牆可以拆卸，當

時無入則就卸拆，我好抱歉有相關問題，但已經委
派合資格人士跟進情況，並主動跟屋宇署澄清，相
信短期內會清楚有關情況」。
教育局局長吳克儉被發現其位於灣仔灣景中心大

廈的物業，發現客廳外牆懷疑加建晾衣架。
行會成員陳智思位於跑馬地的家族大宅天台，亦

被《東周刊》指僭建了巨型花棚，陳智思在回應該
刊時表示，自己個多星期前知道獲任命後，已找專
業人士視察整幢樓宇，如有僭建物會拆除，「頂樓
和天台是我大哥住，我也不清楚個花棚是木製還是
金屬製，及是否屬於僭建，但我作為業主會糾正錯
誤的地方」。
行會成員、鄉議局副主席張學明亦被指其大埔村

屋於去年中被揭發有多處僭建，但至今仍「原封未
動」。張學明昨日在接受本報查詢時解釋，自去年
傳媒報道後，他已即時向地政總署申請重建，目前
仍在等待當局的批准，「一旦地政總署批准後，我
會馬上按有關程序重建有關住宅」。

■立法會選舉新界東選區，民建聯很大機會派出陳

克勤(左)及葛珮帆(右)出戰，他們認為今屆要努力

「度橋」開拓新票源。 資料圖片


